

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.— Teléfono, núm. 70

Año XVIII

Sábado 20 de Mayo de 1916

Núm. 5.093

Pequeñas filosofías

Tengo antigua amistad con Azorín y siento por el sincera admiración. Acaso los lectores, sobre todos los que me hacen el honor de pasar sus ojos por estas croniquetas, recuerden que le he elogiado en no pocas ocasiones. Verdaderamente en algunas era punto menor que absoluta nuestra coincidencia. Tuvo una época Azorín de rápida y rotunda reafirmación de las doctrinas que había defendido y de las formas y modos de escribir que había usado en sus años mozos. Luego se hizo conservador y fué uno de los más entusiastas y sin duda de los más desinteresados defensores de don Antonio Maury. Cuando cayó éste en 1909 hizo en multitud de artículos la apología de éste y la de L. Cierva. Y como deba a sus trabajos un sentido tradicionalista, no faltaron colegas míos que creyeran de buena fe que la cabesa del sutil escritor estaba pidiendo a gritos una boina. Declaro que yo no lo creí nunca. Azorín fué siempre un convencido liberal y por liberal acaso ponderaba las grandes cualidades personales de don Antonio Maury.

Azorín es uno de los escritores más temibles y no ya por su erudición, que tantos le reconocen, por su dominio de las artes de la polémica que nadie le niega y por la penetración y hondura de su pensamiento; es temible porque a todo eso añadió una suavidad, una placidez, una elástica unión que penetran los espíritus, sin vacilar ni violentar, y acaban por generarse sin que ni en un solo momento se haya entablado lucha. El aflujo, más que brillante, amable; el «boudoir» literario ó el «salón», discretamente colocados en una crónica, alcanzan con los naturales halagos de su estilo liso y terso, a este propeciente extraordinarias y siempre seductoras.

Y es audaz grandemente audaz también, mi amigo Azorín. De audacia suya, audacia de polemista, está llena la campaña que viene haciendo en «A B C», en favor de Francia y contra los Imperios Centrales. Un día intenta demostrar, por ejemplo que nuestros clásicos fueron francófilos; otros nos dice que Alemania, en el orden de las Ciencias Médicas, apenas se llama Pedro. Y a la vista de lo que ha hecho Francia durante la guerra, canta hoy a la raza latina, con el pretexto de deprimirla a la raza germana. Dejómonos de las lúbricas y germanismas y vamos al grano.

¿De un hecho que ha resultado Francia? Admitámoslo en reservas. Y ¿por qué y cómo ha resultado? El por qué es notorio. Francia durante la guerra ha hecho todo lo contrario de lo que hacían sus gobiernos durante la paz. ¿Qué hicieron durante la paz? Dividir a los franceses, llevar la discordia a los espíritus franceses, halagar los más bajos instintos de la plebe francesa, imponer el ateísmo, fi char y rayar por cristianos a los generales más patriotas. Todo eso lo arrojaron los alemanes en su primer avance victorioso hasta cerca de París, todo eso fíe lo que habían organizado los gobiernos de Francia en cuatro y cinco años durante los cuales ni un solo día dejaron de hablar de la revancha, y todo eso ha sido completamente rectificado después de declarada la guerra. Visto el por qué, señálemos el cómo, que no es menos evidente que aquél. Todo lo que hacen ahora los franceses, en punto a organización, en punto a defensa, en punto a resistencia, en punto a mérito, es copia tan exacta como los es visible, de lo que hacen los alemanes. Le re conoce todo el mundo. En los periódicos franceses más chauvinistas se han leído mil veces estas palabras; imitemos a nuestros enemigos, organicémonos como ellos están organizados, defendámonos como ellos se defienden. Es decir, que el maestro es... el enemigo.

Solo que no todas sus enseñanzas han sido aprovechadas, ni todas sus ejemplos seguidos. Como Francia, se vio invadida Alemania por su frontera oriental, y los alemanes arrojaron de su suelo a los invasores, é invadieron a Rusia.

Dejómonos de vagas filosofías acerca del latinismo, ni del germanismo. Francia resiste heroicamente. Alemania sobre resistir heroicamente triunfa. Tales son los hechos. Y si admiramos a los héroes que resisten, ¿qué vamos a admirar a los héroes que vencen?

Miguel Peñaflor.

El Episcopado español bendice unánime el Día de la Prensa,

Excmo. e Ilmos. Sros. Obispos

Considero de gran utilidad y eficacia, resultando por lo mismo un acierto, la idea de celebrar el Día de la Prensa ya que ello ha de contribuir indudablemente al fomento de una obra por todos apreciada, como necesaria en los tiempos actuales.

† El Obispo de Segovia.

Con toda la efusión de mi alma apruebo y bendigo el proyecto de crear el Día de la Prensa Católica, oiguenta manifestación de vida presente, preñado de esperanzas para el porvenir.

† El Obispo de Sigüenza.

Intimamente convencido de que la salvación del mundo no puede venir sino de Jesucristo y por medio de sus sacerdotes, siempre apasionado con entusiasmo y bendigo de corazón a los que forman la falanga «O a et Labora» que irradian a toda España su fecunda acción, fi los a su programa: *Nobis labor, bonum proximo, gloria Deo*

A sus Certámenes coopero con un premio anual de carácter permanente. Y he podido observar que sólo en este año han surgido de este grupo de apóstoles tres hermosas iniciativas: el *Ho menaje Nacional de la Prensa a Su Santidad Benedicto XV*, que pasó en Girona; la *Rogativa Eucarística Nacional de las Matias*, durante la consagración episcopal de su fundador, iniciada por un sacerdote de Segovia; y ahora en Sevilla el *Día de la Prensa Católica*, cuyos resultados proveo que han de ser de inmensa trascendencia. Apruebo, pues, y bendigo este último proyecto al que no he de faltar mi colaboración.

† El Obispo de Urgel.

Jungo muy acerrada la idea que se expone en el proyecto del Día de la Prensa Católica, y desde luego la bendigo y ofrezco mi modesta cooperación a tan laudable obra.

† El Obispo titular de Pentacomia.

Admir. Apóstolico de Solsona.

De los Centros Oficiales

Ha solicitado 80 días de licencia el juez de primera instancia de Montecor, D. Eduardo Díaz Delgado.

Juicio para el lunes: Sección primera, Rute, abortos, contra Joaquín Maqueda Sánchez Defensor, el señor Obregón.

Sección segunda, Fuente Obejuna, lesiones, contra Enrique Benavente Cuadrado. Defensor, el Sr. Obregón.

Gobierno civil

Ha solicitado autorización para conducir automóviles, D. Andrés Piedra.

Se ha dispuesto el traslado del preso Francisco Vázquez Miranda, de la cárcel de Pozoblanco a Chiclana.

Nacional

Hoy han sido satisfechas en esta Delegación a D. José Lara González de Canales, la cantidad de 120.000 pesetas, que le correspondió en el sorteo del día 11 del actual.

Regos para el lunes: D. José Barrea Delgado, 1.000 pesetas; Ayuntamiento de Santasalla, 8.528 56; y don Mariano V. Guerau, 650.

Instrucción

Por el Rectorado han sido nombrados maestro interino de Orenca (Fuente Obejuna), D. Arcadio Muñoz Tevís; auxiliar de Obedra, D. María Asunción Peña Fernández, y maestra de Pozoblanco, D. Emilia Molinas Sánchez Trincado.

—Se conceden licencias al maestro de Pozoblanco D. Ernesto García Rodríguez, para que se examine de varias asignaturas de Derecho en la Universidad de Sevilla, y a D. Ildefonso Pérez Muñoz, de Baena, para hacer oposiciones de turnos restringidos.

Ventajas de las Cajas Dotales sobre las Mutualidades Escolares

Las principales pueden reducirse a las siguientes:

1.ª La Caja Dotal tiene una mayor flexibilidad. La Mutualidad Escolar se organiza únicamente en Centros docentes oficiales é librea, entre escuelas, por que al no, ya no sería escolar. La Caja Dotal puede ser fundada dentro y fuera de la población escolar entre los jóvenes de ambos sexos de una fábrica, entre los niños y jóvenes de ambos sexos de una población rural, aunque no tengan el lazo de una escuela común.

2.ª En las Cajas Dotales suele haber más socios protectores y por lo tanto más abundantes beneficencias é premios. Esas beneficencias é premios des cosas, una la virtud del ahorro, otra la virtud de la perseverancia en asistir a la escuela y en la buena conducta. Quien tiene faltas no justifica, pierde el premio del año; quien deja la escuela por capricho é tiene mala conducta, pierde todas las beneficencias ó premios no atribuidos al ahorro sino a la asistencia y a la moralidad.

Por no perder esas cantidades que a veces son de consideración, el joven de un Patronato no le abandona, la muchacha de una Escuela dominical asiste a su Escuela los domingos por la tarde en vez de marcharse al baile é a otra parte donde se perdería.

Esta libertad de movimiento de la Caja Dotal para disponer de las beneficencias como premio a la perseverancia y a la buena conducta es un resorte energético para sus fines esencialmente moralizadores y a él no debe renunciar sin motivos gravísimos.

Este resorte lo pierde, no lo tiene la M. E. porque cada año hace entre sus socios la distribución de las beneficencias é premios y ya no hay quien pueda retirárselos ni como sanción a un secudalo é a un delito.

3.ª Otra ventaja tiene la Caja Dotal que le da una superioridad incuestionable sobre la Mutualidad Escolar. Ambas instituciones aspiran a ser «seguros contra un riesgo»; contra el de no tener medios económicos para tomar estado é para establecerse por su cuenta, en esa edad crítica de la vida en que el hombre y la mujer se juegan su destino y entran por senda de dolor é por senda de ventura. Contra ese riesgo se forma la dote.

La más fundamental en estas obras es el que entreguen la dote cuando sobreviene el riesgo, es decir, cuando la joven se va a casar é va a entrar religiosa; cuando el joven va a contraer matrimonio é va a establecerse por su cuenta. Si la obra se ha fundado para eso y no lo hace, no responde a su fin, no llena su misión social, que es tapar fuentes de sufrimiento en el pueblo, cuando esas fuentes irrumpen, cuando el riesgo llega como una mala nube sobre sus vidas.

Pues bien: la M. E. no entrega la dote cuando la dote es necesaria sino cuando lo mandan sus Estatutos, es decir, a los 25 años. No obedece a la ley del riesgo que es su razón de ser para que pueda tener el carácter de seguro social. Es un molde donde pretenden que la realidad se meta como en un cepo en vez de ser como un vestido que se adapte a la persona que le ha de usar y a la necesidad por satisfacer la cual tiene que usarlo. Es el gran defecto, el gran vicio de origen de la dote infantil formada en la Mutualidad escolar y mientras no se subsanen, me temo que no merecerá los entusiasmos de los competentes.

Y ese vicio y ese defecto no los tiene la Caja Dotal, que entrega la dote formada, pequeña é grande, cuando siente la necesidad para la que se ha ido formando.

Desde este punto de vista es incomparablemente más meritoria y más social.

Severino Anar.

Páginas de la vida

¡Quedarse viudo!

A medida que iban entrando en el templo los salidos, hacia el hombre gordo del mostrador la misma pregunta:

—¿Cómo sigue la enferma?

Los últimos preguntaban por la Felgencia. Los demás por la pariente, la mujer, la señora, la esposa ó la costilla, según la educación.

El hombre gordo—Pompeyo Pérez, para servir á ustedes—contestaba tras de largo suspiro, demasiado profundo para no ser fingido.

—La pobre no pasa de esta noche. Y con todo, así como del deber, así como bajo el ancho maldito mal de listas blancas, según despolvando, sirviendo raciones de patatas, dando á éste un refresco de limón, á aquel cerveza, llenando copas de oporto ó de aguardiente, como al invitase á la pobre junto á él, afanoso como él, cual otros días, y no pasara sobre ella la carga de partida lamentada, sobre él la triste viudedad.

—¿Y cómo va el niño?

—Mira! Ni sabe lo que habla ni lo que hace... El dolor le ha trastornado por completo... ¡Quedarse viudo el pobre!

J. Le Brun.

DE LA ALCALDIA

LA SANIDAD DEL GANADO

Para la más estricta observancia y exacto cumplimiento de lo ordenado en la vigente Ley de Epizootias y circular de este Gobierno citada en el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al martes 9 del que rige, se previene á los ganaderos ó dueños de animales que hayan de concurrir con éstos al próximo mercado de Ntra. Sra. de la Salud, la obligación en que se hallan de proveer de la oportuna guía de origen y sanidad del ganado que presenten en dicho mercado, expedida por el inspector municipal del punto de procedencia, con el visto bueno del alcalde respectivo, toda vez que, de no venir provistos del citado documento, tendrán que abonar al inspector de Higiene y Sanidad pecuaria del mercado la cantidad de cinco pesetas por el reconocimiento de cada lote de animales de un mismo dueño, que forzosamente practicará en evaluación de que concurren aquellos que padecan ó presenten síntomas de enfermedades infecciosas y contagiosas.—Córdoba 20 de Mayo de 1916.—S. Muñoz.

Para la Cocina Económica

Relación octava de los donativos recibidos en la Cocina Económica para la tómbola que se ha de celebrar en la feria de Nuestra Señora de la Salud.

Ilmo. Sr. D. Salvador Muñoz Pérez y señora, un juego de estrepes, con plé de plata mianese. Ilmo. Sr. D. Antonio Maeda de las Infantas, un juego de cerveza. D. Manuel Chaparro y hermanos, dos macetas mayolitas; don Federico Rayé Herrera y señora, dos portamacetas de pedernal y dos macetas de espíritos. D. Manuel Benito y Benito y señora, un par de fierros y un verdear. D. Carlos Q. ero Goldoni y señora, unas hermosas macetas mayolitas. D. Francisco Rodríguez González, un centro de cristal. D.ª Angela de Alvar vida de López Amigo, un lava fratas, con dos cucharitas. D. Francisco Fernández Esteves, un porta retratos de plata. D.ª María Jesús Barcia é hija y hermanos, una jardiñera, seis abalorios y un juego para hachos. D. Félix Peiro y Zifra, un galiteiro. D. Antonio Nieto Radondo, dos joperitos de plata inglesa.

En metálico: Excmo. Sr. Gobernador civil, 50 pesetas. Excmo. Sr. Alcalde de Córdoba, 15.

Comisión provincial

La sesión de hoy

Aprobado el acta de la sesión anterior se adoptaron los acuerdos siguientes:

Anterior la resolución en el departamento de Cementos de Tomás Moreno Ruiz.

Entregar á su familia los resoldos en el Ministerio Francisco Gómez Sánchez y C. luto bal Benito Moreno, que se hallan curados.

Aprobar una factura de la empresa del Gas por el finido suministrado á la Casa palacio de la Corporación y Hospital de Agudos durante el primer trimestre de este año; las facturas de drogas y medicinas suministradas á Crónicas por el señor Avilés en el segundo trimestre de 1916 y una cuenta de ahorros satisfechos á presos por el Ayuntamiento de Luena durante el primer trimestre del corriente año.

Informar al Gobernador civil en su reanudo de don Manuel Urtilla y otros contra acuerdo del Ayuntamiento de Peñolnuevo aceptando la dimisión del alcalde y rombramiento del sustituto.

Conciliar ingreso en el Hospital á Antonio Guerrero Alba y en damento á Agustín Padial Fernández.

A propuesta del vicepresidente se acordó realizar determinadas obras en la Casa Expósitos y en el departamento de Cementos del Hospital de Agudos.

PROBAD LOS CHOCOLATES QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Alicante, 11.—POZOBLANCO

Única Fábrica de Chocolates donde se prepara en este detalle.

VENTA

Se hace de un carrillo de mano, propio para la venta de helados, cerezas y gasetas ó como antiguas. Darán razón, Judería 9.

F. Guijo DENTISTA

CALLE BONDOMAR

Donde está la fotografía

SE ARRIENDA

desde San Juan en adelante la casa, calle Gutiérrez de los Ríos, 48. Darán razón en la misma calle, en el número 64.

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 2 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 74.75.—El 5 por 100 amortizable, a 97.00.—Cédulas hipotecarias, a 96.75.—Las acciones del Banco de España, a 467.00.—Las de la Tabacalera, a 298.50.—Los francos, a 85.55.—Las acciones americanas, a 24.15.

Política

Madrid 20 (tres ta 2o)

Madrid 20 (seis tardes)

Habla Romanones

El conde de Romanones nos ha dicho: Tampoco hoy hay noticias. He conferenciado con los ministros de Fomento y de la Guerra.

Esto me ha hablado de noticias gratis de Marruecos. De política nada. Allí veremos lo que da de sí el acta de Belmonte.

Estoy resuelto a presentar a las Cortes un proyecto de ley reformando la vigente ley electoral en lo que se refiere al examen de las actas protestadas.

No quiero que el Gobierno tome la iniciativa del asunto sin la aquiescencia de todos elementos de la Cámara.

Ya habrán visto ustedes que el Congreso se constituirá antes de lo que se creía.

Alba

El Sr. Alba nos ha dicho que está recibiendo numerosas felicitaciones por la solución que ha dado al pleito de siderúrgicos y metalúrgicos. Es de notar que entre los muchos telegramas recibidos, no figura uno solo de protesta. No digo esto como cosa que me halague personalmente, sino para demostrar que la solución no ha sido agresiva a para servir un interés particular en pro de los metalúrgicos.

Sólo me ha guiado el interés público, el buscar una solución armónica para todos.

Yo quisiera ampliar esta disposición a otros metales y estudiar la adaptación oportuna.

Me cupo del sí y del piémo ahora y deseo que tengan pronto eficacia mis gestiones.

Ya he despachado el expediente relativo al sulfato de cobre. Pueden ustedes decirme para que lo sepan los agricultores. Me he dirigido al ministro de Fomento autorizando para que pueda entregarse el sulfato a 1.90 en provincias, siempre que el pago se haga de una sola vez.

El ministro de Fomento dictará una real orden sobre este asunto que tanto interesa a los viticultores.

Esta tarde iré al Senado a ponerme de acuerdo con el presidente de la Cámara respecto a la Comisión de Presupuestos. Quiero que tanto esta comisión como otras que intervengan en proyectos económicos trabajen asiduamente, respondiendo así a la gran labor económica que quiero llevar a cabo desde el Gobierno.

Sindicato católico

Una comisión del Sindicato ferroviario católico de Valladolid acompañada por el diputado señor La Reguera y el señor Gavilán ha visitado al señor Alba para hablarle del impuesto sobre utilidades.

La mendicidad

El señor Ruiz Jiménez nos ha dicho que ha estado hoy al director general de Seguridad, al gobernador civil, y al alcalde para ocuparse del problema de la mendicidad y librar a Madrid de tanto mendigo.

Están terminados los albergues que se construyen en Alcalá de Henares con el impuesto de cierto legado que tenía el alcalde. Faltaban camas y alguna otra cosa y a esa necesidad subvendrá, el gobernador y el ministerio con los fondos que tienen en su poder.

En el Asilo de Santa Cristina se destinará un pabellón a escuela y taller y otro a albergue de ancianos. Los fondos necesarios para estas obras los proporcionará el marqués de Urquijo, de las cantidades que tiene en su poder como secretario que es de la Junta provincial contra la mendicidad.

No podemos recoger a los ciegos que se buscan la vida por las calles de Madrid interpretando obras musicales. No lo hacemos por carácter de niños para ellos.

Para obviar este inconveniente pen-

amos presentar a las Cortes un proyecto de ley sobre asistencia pública, igual al que rige en Francia. Entonces los recogeremos.

Electoral

Una comisión del distrito de Játiva y formando parte de ella 19 alcaldes del distrito, ha visitado hoy al señor Ruiz Jiménez para hablarle de las próximas elecciones de diputados a Cortes, supuesto que el Tribunal Supremo ha anulado el acta. El Sr. Ruiz Jiménez les ha contestado que nada podía tratar de ese asunto, supuesto que el Congreso no ha declarado aún la vacante.

De Alcala

Otra comisión de Alcala, con el diputado Sr. Comenge, ha visitado al ministro de la Gobernación para hablarle de asuntos que interesan al distrito.

Maura

Toda la prensa dedica hoy comentarios y elogios a la conferencia que anoche pronunció el Sr. Maura en el Circulo Mercantil, sobre las actuales condiciones económicas de España. Fue evolucionado dentro del salón y luego en la calle.

La mayoría

En las pasillos del Congreso se hablaba de la indisciplina de la mayoría y se citaba a tal propósito la actuación de Alcalá Zamora, Aragón, Rivas Mateo y Romo para indicar la falta de cohesión que existe en dicha mayoría. A algunos aseguraban que Rivas Mateo pertenece al grupo que ha formado Alcalá Zamora, a quien se unirán los merinistas.

Las bodas de Castejo

Barcelona.—Mañana se verificará el banquete organizado por los regiomatistas para celebrar su unidad. Asistirán 5.000 personas.

El acto se celebrará en el hemisferio del teatro griego y habrá 250 camareros, 80 cocineros, 17.000 platos de leña, 12.000 de cartón para los platos, 22.000 vasos; 8.000 litros de vino, 2.500 botellas de aguas minerales, 12.000 de champagne, 1.200 pollos y 600 kilos de carne.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: En la orilla izquierda del Mosá se desarrollaron violentísimas luchas de artillería sobre el frente entre el bosque de Avocourt, la altura 304 y la región del Mort Homme. Los alemanes no emprendieron acciones de fantería. En la orilla derecha, en la región de la Woivre, la actividad de la artillería fue mediana. En el resto del frente la jornada transcurrió con relativa tranquilidad, excepto en la Oampanña y en los Vosgos, donde la artillería francesa desarrolló bastante intensidad. En la noche del 18 al 19 los aviones franceses ejecutaron operaciones de bombardeo, arrojando granadas sobre el aeródromo de Meringe contra la estación de Metz-Chablais, Arnville, Briouille, Stenay y Sedan y los acantonamientos de Montfucuney Verans.

Noticias de la tarde

Irlanda

Nauen.—Irlanda continúa bajo el estado de sitio. En Dublín la autoridad militar sigue realizando prisiones. Es opinión general que se avecinan nuevos desórdenes.

Trigo

Bucarest.—Han llegado para Hungría 34 vagones de trigo procedentes de Rumania. Es el primer tren que llega con cereales de Rumania. La locomotora venía engalanada con las banderas alemana, austriaca y rumanas.

Solucionadas las dificultades que habían surgido, vendrán ahora diariamente 800 vagones de trigo para Austria.

La guerra en el mar

Londres.—Un submarino inglés ha hundido en el Báltico a dos barcos alemanes.

Explosión

Lyón.—En Valence se ha producido un incendio en un taller de búsquelas automáticas para pesar la pólvora. Como consecuencia del incendio se originó una explosión, que causó varios muertos y heridos.

Fraudes en ministros

Marzo la.—Han empezado ante el Consejo de Guerra de la 15 R g en l debates en el asunto Ubertal (fabricante de municiones de Niza) en el que hay encartados trece acusados militares y civiles.

Fianzas alemanas

Berlin.—En la reunión anual de accionistas del Banco Alemán hizo el Director General Arthur von Gwiner la agradable manifestación de que los negocios del Banco han aumentado de el año pasado un 17 por 100 en comparación con el año anterior.

Parte alemán

Nordelich.—El parte oficial alemán dice: En la orilla occidental del Mosá fueron tomadas las trincheras francesas a ambos lados de la carretera de Avocourt-L'hon-Mones hasta la altura del extremo meridional del bosque de Canard. Cogimos prisioneros 5 oficiales y 120 soldados. Un repetido ataque del adversario contra las posiciones al enemigo grandes pérdidas. En la orilla central del Mosá la actividad de la artillería fue grande por ambas partes. En distintos puntos del frente se registraron luchas aéreas. El primer teniente Boellkef derribó el día 16 un avión enemigo al Sur de Ripontata. La estación de Lunville y hangares de aeronaves, como asimismo los cuarteles de Epinal fueron bombardeados por nuestros aviones. En el teatro oriental de la guerra una escuadrilla de aviones atacó las posiciones enemigas de Kukatonska y Mirajja.

Parte francés

París.—El parte oficial de las tres de la tarde de hoy dice lo siguiente: En Bélgica los alemanes intentaron atravesar el Iser con algunas ferreas, siendo contenidos por los disparos de la fantería y artillería francesas.

En la Oampanña los alemanes utilizaron en el frente gases asfixiantes y después iniciaron ataques hacia Saint Hilaire y Sonmet, siendo contenidos por el fuego de nuestra artillería.

Al Oeste del Mosá hubo violento bombardeo contra el bosque de Avocourt y Mort Homme.

No se han registrado durante la noche acciones de fantería.

En los Vosgos fracasó un intento del enemigo contra un pequeño puesto de defensa de nuestras tropas.

El subteniente Navarre ha derribado el undécimo avión alemán, que cayó en nuestras líneas, siendo hechos prisioneros sus tripulantes.

Otro avión nuestro derribó a un avión alemán, que fue a estrellarse en el bosque de Forgues.

Otros tres aviones alemanes, después de combates aéreos, cayeron verticalmente en tierra.

Anoche una escuadrilla de aviones alemanes bombardeó Dunquerque y Berque. En Dunquerque mató a cinco personas e hirió a 27. En Berque mató a ocho e hirió a 11.

Instantáneamente y como represalias se elevó una escuadrilla francesa que bombardeó los acantonamientos enemigos de Visveque, Farnes y Azaseme.

Otra escuadrilla belga bombardeó el frente alemán en Gestevalle, causando daños.

Las Cortes

Senado

Presidente el Sr. García Prieto.

Se aprueban varios dictámenes de actas y se admite al ejercicio de senador a varios.

Se procede a la lectura de los artículos referentes a la constitución del Senado.

Juran los secretarios y después los senadores vitalicios.

Los electivos juran de dos en dos. Prometen para no jurar, revelando una vez más cuáles son sus ideas. Asimismo, de la Instrucción libre de enseñanza; el exrepublicano y actual reformista Junoy, el judío Bañer y el republicano Labra.

Los secretarios son reelegidos. Entran en la Cámara Romanones y Burrell.

García Prieto pronuncia un discurso agradeciendo a todos su cooperación.

Nuestro patriotismo que es grande nos obliga a trabajar para que se aumente la riqueza del país y para des-

Aniversario

LA MUY ILTRE SEÑORA

D.ª Francisca de Paula Diaz de Morales y Pérez de Barradas

FALLECIÓ EL DIA 22 DE MAYO DE 1897

R. I. P. A.

La Misa solemne con exposición de S. D. M. que se celebrará el día 23 del corriente, así como el ejercicio de la tarde también con exposición, por concesión del Excmo. Sr. O. Jefe de la Diócesis, en la parroquia de San Andrés, de esta capital, y la Misa aniversario que el mismo día se celebrará en la parroquia de Nuestra Señora de la Purificación, de Puente Jenti, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Sus hijas los Condes de Casa Padilla, su nieta, hermanas y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.

arrollar la obra del Gobierno que es altamente patriótica.

Trabajamos con ahínco para entrar en una nueva era.

Abandona la presidencia, que ocupa el marqués de Piliáres.

Se realice la comisión de actas. Se procede al sorteo de secciones, y se levanta la sesión.

Congreso

Preside el Sr. Villanueva.

En el banco azul están Barroso y Ruiz Jiménez.

Al terminar la lectura del acta, y antes que se apruebe, pide la palabra el Sr. Lorente para decir que al probarse ayer el acta de Almagro no se resolvió nada respecto a la incapacidad de Gasset, que es menor de edad.

Le contesta Villanueva diciendo que el dictamen del Supremo abarcaba también ese punto.

Se entabla un vivo diálogo entre los señores Villanueva y Lorente.

Se aprueba el acta. Romeo pide que se dé lectura a los artículos del reglamento que se refieren a la constitución del Congreso.

Dice el Reglamento que habiendo 200 diputados proclamados puede constituirse el Congreso. Romeo desea que se constituya cuanto antes para tratar de resolver problemas que interesan a Aragón.

Romanones le contesta que sea seria el deseo del Gobierno, constituir cuanto antes el Congreso, pero queremos seguir la práctica constante que es otra.

Romeo dice que si tiene que exponer a la consideración de la Cámara, problemas que interesan a Aragón en tal grado, que si no se resuelven en el Parlamento se resolverán en las calles (Campanillazo).

Se entabla un vivo diálogo entre Romeo, Villanueva y el conde de Romanones.

Este dice: Yo agradezco al Sr. Romeo que sea disciplinado conmigo, pero le ruego que lo sea también con el presidente.

Interviene Pedregal. Se entra en el orden del día y comienza a discutirse el dictamen. Lo defiende Ventosa y se aprueba.

Se discuten varios dictámenes. Se discute el dictamen sobre el acta de Ubeda. Lo combate el Sr. Martínez de Velasco. Lo defiende el Sr. Montilla Sabater y se aprueba.

Se pone a discusión el dictamen sobre el acta de Pamplona. Lo impugna Méndez Vigo y sigue la sesión.

Miscelánea

Cortesías

El monarca ha concedido hoy audiencias al embajador de los Estados Unidos en España y al Sr. Prado Palacios.

De paseo

El Rey ha marchado a pasar la tarde a la Casa de Campo en el tiro a pichones.

De estrípa regia

Ha llegado la Condesa de París. En la estación la esperaban la Reina doña María Cristina y los infantes don Carlos y D.ª María Luisa.

ENCHETA

CASA JOSE BARRA, NIÑO

TORRE, 1, 8 y 4

Presencia de venta al público desde el 18 Mayo hasta nueva certificación:

Carnes de vaca con hueso, y OS; 1.ª a 1.80, 2.ª a 1.60, 3.ª a 1.40.

Ternera con hueso, a 2.86, 1.ª a 2.66, 2.ª a 2.46, 3.ª a 2.26.

Mucho, 1.96.

Estos mismos precios rigen en las sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería

Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Secundino, mártir de Córdoba.

Jubiló de las enaxenias Moras.—Mañana en la parroquia del Sagrado, por la intención de D. Antonio Ortega Basiles, por Don Manuel Raón y Doña Antonia del Valle.

Jesús Crucificado.—Mañana, último día de la novena a Nuestra Señora de los Desamparados, con exposición solemne de Su Divina Majestad. Empezará a las seis de la tarde.

Adoración Nocturna.—El Tarro 4.º (Divino Niño Jesús), tiene a su cargo la vigilia del 20 al 21.

Los Dolores.—Se celebra en esta Iglesia el mes de María durante la misa de las nueve. Los domingos, después de la misa de las seis y media.

San Hipólito.—El domingo 21 a las ocho, Misa de Coronación de las Madres Cristianas, y por la tarde a las seis el ejercicio mensual de la Congregación, con sermón y Salvo.

San Agustín.—Mañana, segundo día de la solemne novena a Sta. Rita de Casia, con exposición, rosario, sermón, ejercicios de la novena, gozos y reserva. Costas los cultos de mañana doña Fernanda Martel Artesaga.

Las misas gregorianas que a las nueve se dicen en la parroquia del Salvador, desde el 18 del presente mes, son aplicadas por el eterno descanso del alma del Sr. D. Juan Enrique Barrios. (a e. p. d.)

Sus desconsolados padres, hermanos, hermanas políticas y demás familia, suplicas a sus amigos y personas piadosas que encomienden a Dios. Hay concedidas indulgencias.

Se publican en este Boletín los artículos de los señores: D.ª Francisca de Paula Diaz de Morales y Pérez de Barradas.

PARA FERIA

Ofrecemos un surtido colosal en todos los artículos. Abanicos, guantes, medias, adornos, botones, cintas, aplicaciones, pecheros, cuellos, pelinetas, encajes, blusas, y en general todos los artículos de temporada.

LA SEVILLANA, Conde de Cárdenas, 24.—Precios de almacén. 10—3

La Oriental Joyería

Gondomar, 1 y Plaza de Cánovas

De este acreditado establecimiento, terminada su liquidación y en el que se han introducido importantes mejoras, se ha hecho cargo

D. Francisco Fernández Murcia el cual tiene el gusto de ofrecer a su clientela y al público en general, un extenso surtido en toda clase de alhajas, relojes de todas las mejores marcas y objetos de Platería, a precios sin competencia.

Gran Café "La Perla"

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y cuidado que se hacen los géneros que en el mismo se expendan.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pasteles a 80 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 25 céntos.

Refrescos, escudados, vinos y licores, salsas y extracciones.

Mantequedo GRANIZADA DE ALMENDRA GRANIZADA DE LIMON

Carvajal al grifo y en botellas, de todas marcas.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son temerorables, llamadas del Cambrío.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono núm. 4.

Los Abundantes

Manzuel González Hoyos

Ultramarinos finos. Jamones, salchichones, chorizos y todo lo concerniente al corde. Conservas vegetales y pesca. Cereales, semillas y salvados, carne de vaca, pan del horno de Bayona, de 1.ª a 1.80, 2.ª a 1.60, 3.ª a 1.40.

SE ARRIENDA

desde San Juan, la casa núm. 1, calle de Romero Barros, con buenas habitaciones, cochera y cuadra. Darán razón San Pablo 18. Fernán Pérez de Oliva, 21, y vería de doce a dos.

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

